



„Die harmonische Entfaltung von Kindern ist ein natürlicher und darum langsamer Prozess. Unsere Aufgabe ist es, die rechten Bedingungen dafür zu schaffen, aber nicht den Prozess zu beschleunigen. Bringen wir es als Erwachsene fertig, diese inneren Prozesse nicht durch unsere Ungeduld zu stören, sondern ihnen den nötigen Nährstoff zu liefern, so lernt das Kind auf eigenen Füßen zu stehen und nicht sein Leben lang von äußerer Führung abhängig zu sein.“

R.Wild

Kontakt

Schule / KiGa
Tel.: 07732 / 987 90 47
FAX 07732 / 987 90 48
email@unterseeschule.de

Kindergarten
Leitung: 0152 / 327 098 91
Vorstand Karen Benda: 07731 / 5 918 918
kiga@unterseeschule.de

Kostenlos spenden beim Einkaufen:
www.unterseeschule.de/Bildungsspende

Veranstaltungen

Eltern-Infoabende und aktuelle Termine siehe
www.unterseeschule.de

Schuladresse

Unterseeschule
Unterseekindergarten
Fritz-Reichle-Ring 20
78315 Radolfzell

Impressum

lebendiges lernen e.V.
Karen Lindlar (1. Vors.)
Eichbühlstr. 35
78467 Konstanz

Bankverbindung

Volksbank Konstanz-Radolfzell eG
IBAN DE96692910000218417302
BIC GENODE61RAD



Modellschule Schulen der Zukunft



„Die Aufgabe der Umgebung ist es nicht, das Kind zu formen, sondern ihm zu erlauben, sich zu offenbaren.“

M. Montessori



Schule

Die seit 2011 in Radolfzell beheimatete Unterseeschule bietet Schülern der Grundschule und ab 2014/15 auch der Sekundarstufe bis zum zehnten Schuljahr einen Ort, an dem sie selbstbestimmt lernen und sich entfalten können. Die Unterseeschule ist staatlich genehmigt und finanziell gefördert. Sie ist eine von vier deutschen Modellschulen der Initiative „Schulen der Zukunft“.

Selbstbestimmtes Lernen benötigt eine entspannte, vorbereitete Umgebung, die Grundlagen dafür bilden

- gute Betreuungsverhältnisse und individuelle Begleitung der Kinder,
- achtsame PädagogInnen und ein respektvoller Umgang miteinander,
- klare Regeln und Grenzen.



Die Räumlichkeiten sind so gestaltet, dass die Kinder ihre Tätigkeiten und Lerninhalte entsprechend ihren Entwicklungsbedürfnissen frei auswählen können.

Dazu stehen vielfältige Materialien, die über konkretes Tun Lernerfahrungen ermöglichen u.a. von

Maria Montessori, zur Verfügung. So erarbeiten sich die Kinder selbstständig die Kulturtechniken (Lesen, Schreiben, Rechnen), beschäftigen sich mit verschiedenen Sachthemen, werken, musizieren, basteln, malen, spielen und üben ihre motorischen Fertigkeiten.

Ergänzt wird diese Freiarbeit durch Projekte, Kurse und Exkursionen in der Natur. Durch Jahrgangsmischung lernen die Kinder auch voneinander in vielfältigen sozialen Situationen.

Pädagogik

Kinder entwickeln sich von innen heraus in Auseinandersetzung mit ihrer Umgebung. Von klein auf lernen sie komplexe Fähigkeiten ganz aus eigenem Antrieb in ihrem individuellen Tempo. Voller Neugierde entdecken und erkunden sie ihre Welt. Dieses natürliche, aktive Lernen durch konkrete Erfahrungen soll in der Schule fortgeführt werden.

Maria Montessori betonte die Entwicklung von innen heraus durch das eigene Tätig-Sein. Célestin Freinet förderte den freien Ausdruck in allen Lebens- und Lernbereichen des Kindes. M. u. R. Wild entwickelten ein Schulprojekt, in dem Kinder in einer vorbereiteten, entspannten Umgebung ihren Lern- und Wachstumsprozess eigenständig gestalteten.

Forschungen (z.B. Vester, Piaget) zeigen, dass vernetztes Denken und wirkliches Verständnis von Sachinhalten auf der Grundlage von konkreten Erfahrungen mit der Umwelt entstehen, unter Berücksichtigung des individuellen Entwicklungstempos (Remo Largo).

G. Hüther betont die Wichtigkeit von Freude und Spaß am Lernen sowie Beziehungsfähigkeit für die Ausbildung von Gehirnstrukturen. G. Hüther ist Mitbegründer der Initiative „Schulen der Zukunft“.

In einer immer komplexer werdenden und sich immer schneller verändernden Gesellschaft sind weniger eine Fülle von Sachwissen als vielmehr kreative Lösungsstrategien, Teamfähigkeit, Eigeninitiative und die Entfaltung des persönlichen Potentials von Bedeutung.



Trägerverein

Der gemeinnützige Verein lebendiges lernen e.V. wurde 1998 auf der Insel Reichenau gegründet und führte bereits von 1999 bis 2008 in Konstanz einen Kindergarten und eine Freie Aktive Schule unter einem Dach. Seit 2011 ist er Träger der Unterseeschule in Radolfzell. Zum Schuljahr 2014/15 wird der Kindergarten im selben Gebäude wiedereröffnet, der einen fließenden Übergang in die Grundschule ermöglicht.